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6437 R 31 maggio 2011 FINANZE E ECONOMIA 
 
 
 
della Commissione della gestione e delle finanze 
sulla mozione 22 febbraio 2010 presentata da Patrizia Ramsauer 
"Posteggi per due ruote - Spreco energetico" 
(v. messaggio 11 gennaio 2011 n. 6437) 
 
 
 
La mozione della collega Patrizia Ramsauer si occupa di due questioni non direttamente 
collegate tra loro. Succintamente: la prima riguarda i posteggi a disposizione di biciclette, 
moto e motorini, che la mozionante giudica insufficienti. La seconda riguarda la 
temperatura inutilmente elevata di determinati locali della residenza governativa (nella 
fattispecie l'esempio riportato riguarda i servizi igienici). 
 
Nel suo rapporto dell'11 gennaio 2011 il Consiglio di Stato illustra le misure prese in 
relazione alla prima questione (posteggi per due ruote), illustrando la soluzione trovata nel 
frattempo. Secondo il CdS ai dipendenti dell'amministrazione cantonale che utilizzano 
mezzi a due ruote è stato messo a disposizione uno spazio coperto a breve distanza dagli 
uffici. Inoltre i posteggi all'aperto che si trovavano sul lato nord della residenza governativa 
sono stati spostati sul lato sud, evitando così un certo intasamento di biciclette e 
ciclomotori che, a quanto pare, tendeva a tracimare sui posti riservati alle auto ufficiali. 
 
Pur non trattandosi di una questione di capitale importanza, riteniamo che da parte dell'AC 
vi debba essere la necessaria attenzione per, da un lato, facilitare l'accesso dei dipendenti 
tramite veicoli a due ruote (con ovvie ricadute positive sull'ingolfamento del traffico 
automobilistico generato dagli stessi dipendenti). D'altro canto va anche rivelato che la 
disponibilità di aree di parcheggio per veicoli a due ruote a Bellinzona è effettivamente 
insufficiente. Tuttavia tocca evidentemente al comune di Bellinzona prendere le misure 
necessarie per rimediare a questa situazione. 
 
La Commissione della gestione ritiene quindi che quanto già fatto dall'AC vada nella giusta 
direzione ma invita a trovare anche in futuro soluzioni che permettano una mobilità 
leggera, facilitando quindi anche il parcheggio di questi veicoli nei dintorni della residenza, 
possibilmente coordinandosi meglio con il Comune di Bellinzona. 
 
Per quanto attiene invece alla questione del riscaldamento degli edifici di sua pertinenza, 
la Commissione della gestione saluta la preoccupazione e le misure prese dall'AC per 
evitare sempre più gli sprechi, sia tramite una riduzione delle temperature di riscaldamento 
generali (esistono direttive specifiche di cui l'AC è sicuramente al corrente) sia tramite una 
serie di interventi, alcuni dei quali già in cantiere, per migliorare l'isolamento energetico dei 
locali, secondo il principio per cui locali isolati bene necessitano di temperature più basse 
per fornire la medesima sensazione di comfort. 
 



2 

Da questo punto di vista il tema delle temperature all'interno degli stabili del cantone è 
noto e va affrontato secondo i più moderni criteri sia di gestione dei sistemi di 
riscaldamento, sia del bilancio energetico. 
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In base alle osservazioni riportate qui sopra e al contenuto del messaggio del CdS, la 
Commissione della gestione e delle finanze invita il Parlamento a ritenere evasa la 
mozione in esame. 
 
 
 
Per la Commissione gestione e finanze: 

Sergio Savoia, relatore 
Bacchetta-Cattori - Badasci - Barra - Branda -  
Brivio - Caimi - Chiesa - Dadò - Foletti - Gianora - 
Guidicelli - Lurati S. - Orelli Vassere - Solcà - Vitta 
 


